

*Archivo Dominicano* (Anuario de investigación histórica sobre la Orden de Predicadores). Instituto Histórico Dominicano (Salamanca: Ed. San Esteban 2009) 372 pp.

Este año coincide con el trigésimo de la aparición (1980) de esta revista de investigación histórica sobre la Orden de Predicadores (o dominicos) en su vertiente geográfica iberoamericana. En estos 30 años el Anuario ha ido copando terreno y atrayendo la atención de investigadores dominicos y de fuera de la Orden. Hoy es ya una "fuente" imprescindible de consulta para todos los que deseen conocer el ser y el actuar de los dominicos en España e Iberoamérica desde que los Predicadores aparecieron en ambas latitudes. Personajes, instituciones, obras de pensamiento y de acción han ido apareciendo a lo largo de estos 30 años y seguirá ocurriendo en años venideros. La revista está abierta a toda persona que se interese en la investigación y en el dar a conocer la Historia de esta Familia religiosa en el área geográfica ya mencionada.

José Barrado, OP.

Pasquale Giustiniani, *Bernard Lonergan* (Madrid: San Pablo 2007) 228 pp.

Antonino Franco, *Marie-Dominique Chenu* (Madrid: San Pablo 2007) 163 pp.

He aquí, en pocas páginas, dos biografías de dos grandes teólogos que han influido tanto antes como después del concilio Vaticano II. Por eso su lectura es obligada para comprender mejor lo que fue y significó aquel acontecimiento eclesial. El primero, el jesuita canadiense Bernard Lonergan (1904-1984), dejó una huella imborrable en la universidad Gregoriana de Roma. Su pensamiento está inspirado por Santo Tomás pero se trata de un influjo recibido y